
Aposta na inovação

De acordo com estudo da publicação inglesa The Economist, Santa 
Catarina ocupa a quarta posição no ranking brasileiro de Inovação. 
Além disso, as empresas catarinenses de tecnologia têm crescido a 

taxas de até 20% ao ano, mesmo com a economia conturbada. Em 2016, o 
setor faturou R$ 11,4 bilhões, ou seja, 5% do Produto Interno Bruto (PIB) 
estadual. É, portanto, de grande interesse para a Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável (SDS), que está promovendo o 3º 
Seminário Catarinense de Núcleos de Inovação Tecnológica (NITs), de 5 a 7 
de junho, no Centro de Inovação de Lages, que está completando o primeiro 
ano de funcionamento. Foi o primeiro a ser concluído. O secretário Carlos 
Chiodini quer o fortalecimento desses núcleos e promover o debate sobre a 
importância do planejamento de ações para a inovação no estado. “Os NITs 
são uma importante ferramenta para conectar o conhecimento das universi-
dades, com a sociedade e empresas”, explica. Estão em andamento as obras 
dos centros de Jaraguá do Sul, Chapecó, Blumenau, Itajaí, São Bento do 
Sul, Tubarão e Joaçaba. Estão previstas unidades também para Joinville, 
Florianópolis, Criciúma e Rio do Sul. A solenidade de abertura terá a par-
ticipação do presidente do Instituto Nacional da Propriedade Industrial 
(INPI), Luiz Otávio Pimentel, o secretário de Desenvolvimento Tecnológico 
e Inovação do Ministério de Ciência, Tecnologia, Inovação e Comunicações, 
Álvaro Toubes Prata, e do presidente da Federação das Indústrias (Fiesc), 
Glauco José Côrte. Inscrições e informações pelo link goo.gl/mmOYSK

Cautela Em função das chuvas e do es-
tado de alerta em praticamente todas as 
regiões do estado, o governador Raimun-
do Colombo cancelou o encontro que teria 
hoje e amanhã com prefeitos das regiões 
de Videira e Araranguá, para apresentar o 
Fundo de Apoio aos Municípios (Fundam 
2). Uma nova data será marcada.  

Parecer favorável  Na reunião de on-
tem da Comissão de Finanças, o deputado 
Jean Kuhlmann (PSD) apresentou relató-
rio aprovando que o Executivo tome em-
préstimo de até R$ 1,5 bilhão do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) e/ou do Banco do Bra-
sil. Desse total, R$ 700 milhões irão para 
o Fundam 2. Mas o próprio Executivo 
apresentou duas emendas, uma modifi-
cativa e outra aditiva, que gerou debate 
e pedido de vistas pelos deputados Mauro 
de Nadal (PMDB) e Dirceu Dresch (PT).

A emenda que mais chama a atenção é a 
do primeiro artigo do projeto do Fundam 
2. Originalmente, falava que parte dos re-
cursos seria destinada ao Plano de Mobi-
lidade Urbana da Grande Florianópolis, à 
reforma da ponte Hercílio Luz, também 
na Capital, e à infraestrutura de rodovias 
estaduais, sem especificar quais. A reper-
cussão foi negativa. Agora, esse trecho 
foi retirado e substituído por “segurança, 
educação especial, justiça e cidadania, 
saúde e infraestrutura”.

Institucional Os secretários de Estado 
Pavan (SOL), Valdir Comin (Assistência 

Social) e Vicente Caropreso (Saúde), de-
putados estaduais licenciados, estiveram 
ontem na reunião do Bloco PP/PR/PSB. 
Enquanto Pavan falou do Geoparque Ca-
minhos dos Cânions do Sul, Comin deu 
explicações sobre regulamentação fundi-
ária e Caropreso  expôs a necessidade de 
profissionalização da gestão dos hospitais 
públicos estaduais.

Visitas O deputado Kennedy Nunes 
(PSD) participou da reunião do Bloco PP/
PR/PSB e também da reunião da banca-
da do PMDB. Nas duas levou o convite 
para reunião na Federação Catarinense de 
Municípios (Fecam), na segunda-feira (5/
junho) com delegação chinesa interessada 
em conhecer potencial do estado e firmar 
convênios com municípios. O tucano Viei-
ra foi outro a pedir espaço na reunião dos 
peemedebistas. Fez a defesa do projeto de 
lei complementar que regulamenta o or-
çamento regionalizado impositivo. 

Engenheiros agrônomos O presiden-
te da Fundação do Meio Ambiente (Fat-
ma), Alexandre Waltrick Rates, conse-
guiu do governador Colombo a realização 
de concurso ainda em 2017 para contra-
tação de dez engenheiros agrônomos. Os 
profissionais trabalharão exclusivamente 
com suinocultura e avicultura no Oeste 
catarinense, dando agilidade na liberação 
de licenças e incentivando o setor. Wal-
trick teve o apoio do procurador geral de 
Justiça, Sandro Neiss, e do promotor de 
Justiça Paulo Locatelli, que participaram 
de reunião, ontem, com o governador.
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Confraternização tucana
Momento selfie do deputado e atual se-
cretário de Turismo, Cultura e Esporte 
(SOL), Leonel Pavan, na casa do depu-
tado e presidente estadual do PSDB-SC 
Marcos Vieira em uma confraternização 
com parte da executiva estadual tuca-
na. Os tucanos estão firmes no propó-
sito de lançar o candidato próprio para 
o governo do Estado em 2018 e manter 
a unidade partidária para aumentar de 

quatro para oito o número de deputados na Assembleia Legislativa nas próxi-
mas eleições. Na foto estão a esposa do deputado Marcos Vieira, Ivonete Petres, 
o prefeito de Rio de Sul, José Tomé, a ex-prefeita de Camboriu Luzia Coppi, o 
vice-prefeito de Florianópolis, João Batista Nunes, o presidente da Fesporte, 
Erivaldo Caetano Júnior, e o ex-deputado Gilmar Knaesel, ao lado o prefeito de 
Caçador, Saulo Sperotto, e o ex-prefeito de Tubarão Carlos Stüpp. 
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